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Ata da 18ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 18ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 14 DE ABRIL DE 2015 

DVD A18/2015 
 

Aos quatorze dias do mês de abril de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a DÉCIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º Secretário, 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-Presidente, 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) – Presidente, 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) e Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) e secretariada pelos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos 
Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg). Às quinze horas e cinco minutos, o Presidente Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença 
dos Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). APROVADA a 
Ata da 16ª Sessão Ordinária, realizada em 07 de abril de 2015; da 3ª Sessão Solene, 
realizada em 07 de abril de 2015; e da 17ª Sessão Ordinária, realizada em 09 de abril de 
2015. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 170/15 
(3423) Resposta à Cota 04/2015, referente ao PL 08/2015 [ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM]; 1527/14 (3424) Resposta à Cota 05/2015, referente ao PL 07/2015 [ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]; 1123/08 (3539) Encaminha PL 14/2015, que altera a Lei n. 
9.605, de 16 de julho de 2014, que dispõe sobre a comercialização e uso de cerol no 
Município de Santo André, e dá outras providências [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
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SEGURANÇA PÚBLICA]; 3949/05 (3540) Encaminha PL 15/2015, que dispõe sobre a 
criação de creches no Parque Andreense e Jardim Milena, bem como cargos de diretor de 
unidade escolar e assistente pedagógico [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
EDUCAÇÃO]; 328/15 (3541) Encaminha PL 16/2015, que autoriza o Poder Executivo a 
contratar operação de crédito junto ao Banco do Brasil S/A, e dá outras providências [ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE FINANÇAS]; 763/08 (3542) Encaminha PL 17/2015, que 
altera a Lei n. 9.058, de 28 de junho de 2008, que institui o “Programa Economia Solidária”, 
estabelece princípios fundamentais e objetivos da Política Municipal de Trabalho e 
Economia Solidária no Município, e dá outras providências [ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA, FINANÇAS E CIDADANIA]. SEMASA (3447) Encaminha cópia dos Editais de 
Pregão Presencial 38 e 39/2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (3448) Encaminha cópia dos Editais de Pregão 
Presencial 38 e 39/2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (3449) Encaminha cópia do Edital de Pregão 
40/2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 258/14 (3590) Indicação para notificar o proprietário do imóvel existente 
na Rua Carrel n. 108, Vila Guarará, a limpar e manter o local asseado; 2094/13 (3591) 
Indicação para urgente vistoria visando à remoção da árvore situada defronte ao n. 678 da 
Rua Dalmácia, Parque Novo Oratório; 2083/13 (3592) Indicação para urgentes melhorias 
na estrutura da Passarela Luís Melito, localizada na Avenida Coronel Alfredo Fláquer, 
altura do n. 850, como instalação de iluminação, limpeza e, se possível, pintura; 3298/13 
(3593) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão da Polícia Militar de rondas 
ostensivas na praça localizada na Rua Urucânia, entre os números 383 e 467, Vila Linda. 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 427/14 (3550) Indicação 
para urgente ação de vigilância e combate aos focos do mosquito aedes aegypti (dengue) 
no Condomínio Maracanã; 820/14 (3551) Indicação para urgentes providências junto ao 
Semasa para continuidade da obra na Rua Aníbal, Jardim Stetel; 2572/13 (3552) Indicação 
para operação tapa-buraco na Rua Antônio Barreiros, Guaraciaba; 1325/13 (3553) 
Indicação para limpeza e capinação da Rua Bela Cintra, altura do n. 126, Vila Guarani; 
1590/13 (3554) Indicação para construção de sarjeta e guia na Travessa Teodoro Macedo, 
Vila América. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) E DIVERSOS 
VEREADORES 21/15 (3531) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento do Sr. Gilmar Aparecido La Fuente, ocorrido em 10 de abril de 2015. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 2755/13 (3566) Indicação para 
instalação de redutores de velocidade na Rua Japão, altura do n. 498, entre as Ruas 
Bélgica e Itália, Parque das Nações; 1917/13 (3567) Indicação para tapar o buraco 
existente na altura do n. 33 da Rua Ianomâmi, Vila Curuçá; 1597/13 (3568) Indicação para 
tapar o buraco existente na altura do n. 369 da Rua Argentina, Parque das Nações; 
1908/13 (3569) Requerimento ao Comandante da 2ª Cia. do 10º BPM de policiamento 
ostensivo na Estação Prefeito Saladino, Bairro Campestre. VEREADORA ELISABETE 
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TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 583/14 (3555) Indicação 
para manutenção asfáltica ao longo da Rua Santiago, Vila Metalúrgica; 2046/13 (3556) 
Indicação para recapeamento asfáltico da Rua São Camilo, entre as Ruas Nilde e Ana 
Neri, Vila Metalúrgica; 85/13 (3557) Requerimento com abaixo-assinado de munícipes que 
solicitam implantação de lombofaixa na altura do n. 807 da Rua João Ducin, Jardim 
Oriental; 330/15 (3558) Indicação para implantação de mão única na Rua Itapuí, Jardim 
Cristiane; 2238/13 (3559) Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M de rondas 
ostensivas, no período noturno, no Parque Marajoara e imediações. VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 1597/13 (3582) Indicação para 
poda da árvore localizada na Rua Argentina, defronte ao n. 103, Parque das Nações; 
1768/13 (3583) Indicação para troca de árvore na Rua Professor José Franco, defronte ao 
n. 171, Bangu; 1963/13 (3584) Indicação para capinação e limpeza do terreno público 
localizado na Rua Rhodia, defronte ao n. 58, Bangu; 588/13 (3585) Indicação para 
operação tapa-buraco na Rua Urupês, defronte ao n. 35, Jardim Cristiane. VEREADOR 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 334/15 (3574) Requerimento de 
informações sobre o fundamento legal e a validade de exigência imposta pelo Edital de 
Concurso Público 02/2014, realizado pela Secretaria de Administração e Modernização da 
Prefeitura de Santo André, especialmente no que se refere ao Capítulo XII – Do 
Provimento dos Cargos, Item 4.1.6; 335/15 (3575) Indicação para manutenção das 
lombadas do município e pintura das faixas de sinalização; 2054/13 (3576) Requerimento 
ao 41º Batalhão da Polícia Militar de intensificação do policiamento ostensivo no Jardim 
Marek, especialmente nas proximidades dos pontos de parada de ônibus, entre 5 e 6 horas 
da manhã; 336/15 (3577) Indicação para poda de rebaixamento de árvore localizada na 
Travessa Soledade, altura do n. 121, Vila Pires; 1755/13 (3578) Indicação para 
recapeamento asfáltico da Rua Vera Cruz, Vila Pires [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 
339/15 (3594) Indicação para recuperação do piso da passarela Vereador Adelmo 
Campanholo, situada na altura do n. 3600 da Avenida dos Estados, defronte ao SESI, 
Santa Terezinha; 324/13 (3595) Indicação para instalação de sinalização vertical e 
horizontal de trânsito na Rua Taubaté, no trecho entre as Ruas Olímpia e Rio Claro, 
Camilópolis; 3402/13 (3596) Indicação para revitalização da Praça Rafael Valter Garcia, 
vizinha à Unidade de Saúde do Bairro Paraíso; 323/14 (3597) Indicação para limpeza das 
bocas-de-lobo e desobstrução da tubulação da rede de águas pluviais das Ruas Almada, 
Atabasca e Basiléia, Jardim Santo Alberto; 53/13 (3598) Requerimento com abaixo-
assinado de moradores da Rua Francisco Ferreira, Vila Linda, que reivindicam instalação 
de lombofaixa e/ou redutor de velocidade, na altura dos números 470 e 488 da referida via 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON 
DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE 
ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 2936/13 (3579) Indicação para repintura da sinalização 
horizontal na confluência da Estrada do Pedroso com Avenida Capitão Mário Toledo de 
Camargo e início da Avenida Inconfidência Mineira, Vila Rica; 337/15 (3580) Indicação 
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para intimar o proprietário do terreno situado ao lado do n. 236 da Rua Andaraí, Vila 
Floresta, a proceder à limpeza do local; 1332/14 (3581) Indicação para intimar o 
proprietário da casa abandonada na Rua Índia n. 101, Parque Novo Oratório, a proceder à 
limpeza do imóvel. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) 1527/14 (3547) Emenda Aditiva ao PL 07/2015, que trata de 
reclassificação de cargos na Administração Pública [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 
2755/13 (3548) Indicação para urgente remoção de árvore defronte ao n. 1337 da Rua 
Japão, Parque das Nações; 329/15 (3549) Indicação para implantação do sistema de 
iluminação pública nas ruas que integram o Quinhão 21; 345/15 (3621) Indicação para 
estudos visando a coibir o excesso de velocidade dos veículos em logradouros da Vila 
João Ramalho; 784/13 (3622) Requerimento de informações e providências com relação à 
obra de implantação do Parque Centro de Artes e Esportes Unificados na Praça Vereador 
Venâncio Neto, em especial fiscalização contra focos do mosquito da dengue. VEREADOR 
JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) E DIVERSOS 
VEREADORES 346/15 (3629) Moção de Repúdio ao Projeto de Decreto Legislativo n. 33, 
de 2015, de autoria dos senadores Cássio Cunha Lima e Aloysio Nunes Ferreira, que visa 
a sustar o Termo de Cooperação Técnica para o Programa Mais Médicos. VEREADOR 
LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 341/15 (3604) Indicação para 
manutenção do poste de energia elétrica localizado na Rua Minotauro n. 164, Jardim do 
Estádio; 532/13 (3605) Indicação para limpeza e capinação de terreno da Eletropaulo, sito 
na Avenida Áurea n. 1297, Jardim do Estádio. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) 342/15 (3616) Indicação para melhorias na região da Vila 
Sacadura Cabral visando à realização de serviços de capinagem, poda de árvores e 
iluminação pública; 343/15 (3617) Indicação para melhorias na região da Vila Guiomar, 
visando à realização dos serviços de capinagem, poda de árvores e tapa-buraco; 1299/13 
(3618) Requerimento de informações sobre os gastos com publicidade, shows e outros 
eventos relacionados com a comemoração pelo aniversário de 462 anos de fundação do 
município; 44/14 (3619) Requerimento de informações sobre o Instituto de Previdência de 
Santo André, especialmente assistência médica aos servidores, recente contratação de 
empresa particular para atendimento médico e ausência de servidores estatutários na 
direção do instituto; 344/15 (3620) Requerimento de informações sobre convênio entre a 
Prefeitura e o Instituto de Medicina Social e de Criminologia do estado de São Paulo – 
Imesc, indicando a necessidade de celebração do convênio que permitirá a realização de 
exame de DNA e perícias médicas exigidas pelo Judiciário [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) 21/15 (3586) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento da Sra. Maria Paula da Silva, ocorrido no último dia 12; 538/15 (3587) 
Indicação para limpeza e capinação da Praça Luiz Lombardi Neto, Vila Pires; 258/14 
(3588) Indicação para limpeza e capinação do calçamento da Rua Carrel, altura do n. 80, 
Vila Suíça; 1627/13 (3589) Indicação para revitalização do canteiro central em toda a sua 
extensão da Rua Ibirapitanga, Vila Pires. VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
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(RONALDO DE CASTRO) 452/14 (3599) Indicação para serviços de capinação na Praça 
Ilíria, localizada no Parque Capuava; 85/13 (3600) Indicação para instalação de um 
semáforo no cruzamento da Avenida João Ducin com Rua Juquiá, Vila Assunção; 2696/13 
(3601) Indicação para remoção ou poda da árvore localizada na Rua São Sebastião, altura 
do n. 36, Vila Linda; 340/15 (3602) Indicação para recuperação asfáltica da Rua Gonçalo 
Coelho, Vila João Ramalho; 2933/13 (3603) Indicação para conclusão das obras de 
construção do Centro de Artes e Esportes Unificado – CEU do Jardim Ana Maria. 
VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 1126/13 (3611) 
Indicação para urgente operação tapa-buraco na junção das Ruas Chuí e Caravelas, Vila 
Pires; 409/13 (3612) Indicação para pintura de solo amarelo contínuo e tracejada, bem 
como faixa de pedestre em toda extensão da Avenida Mico Leão Dourado, Bairro Recreio 
da Borda do Campo; 1736/13 (3613) Indicação para remoção de lixo e entulho depositados 
na calçada da Rua Caldas, altura do b. 116, Cidade São Jorge; 403/13 (3614) Indicação 
para pintura de solo amarelo contínuo e tracejada, bem como faixa de pedestre em toda 
extensão da Rua Pereira Passos, Jardim Irene; 1254/14 (3615) Indicação para pintura de 
solo em toda extensão da Rua Guapira, Vila Progresso. VEREADOR IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1394/13 (3561) Indicação para urgente desratização dos 
bueiros da Rua Venezuela, centro; 331/15 (3562) Indicação para urgente limpeza no bueiro 
existente na Rua Batista de Barros, 227, Jardim Carla; 332/15 (3563) Indicação para 
urgente poda das árvores existentes nas Ruas Benjamin Constant, Nereu Ramos, Tomás 
Antônio Gonzaga, Afrânio Peixoto, Alexandre Herculano e Oliveira Pinto, Jardim Utinga; 
331/15 (3564) Indicação para repintura de faixas de pedestres na Rua Batista de Barros n. 
227, Jardim Carla; 383/13 (3565) Indicação para limpeza da calçada da Rua Lopes Trovão 
s/n, entorno da USF Jardim Carla. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA 
(ALEMÃO DUARTE) 2240/13 (3623) Indicação para reforço da segurança pública com 
colocação de câmeras de monitoramento em toda extensão da Avenida do Conhecimento 
e no entorno, Fundação Santo André; 2240/13 (3624) Indicação para melhoria de 
iluminação pública em toda extensão da Avenida do Conhecimento e no entorno, 
Fundação Santo André; 2240/13 (3625) Indicação para alteração da marcação de vagas 
de estacionamento hoje existente para vagas a 45º na Fundação Santo André; 2240/13 
(3626) Indicação para serviços de roçagem e limpeza pública na Avenida do 
Conhecimento e no entorno, dentro da Fundação Santo André; 2240/13 (3627) Indicação 
para poda de todas as árvores na Avenida do Conhecimento e no entorno, dentro da 
Fundação Santo André. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) 333/15 (3570) Indicação para manutenção e/ou substituição da estrutura do 
ponto de parada de ônibus localizado na Rua Walt Disney esquina com Rua Vicente de 
Paula n. 138, Jardim Marek; 1675/13 (3571) Indicação para manutenção nos 
equipamentos para ginástica ao ar livre, localizados no Parque Ana Maria Brandão, Jardim 
Ipanema; 108/14 (3572) Indicação para rebaixamento da boca-de-lobo na Rua Orvalho, 
Bairro João Ramalho; 981/14 (3573) Indicação para limpeza, capinação e conclusão do 
passeio público na Rua Manoel de Macedo, Jardim Aclimação. VEREADOR ANTONIO DE 
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JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 457/13 (3606) Indicação para revitalização da 
pintura de solo demarcatória de sinalização de trânsito, no entroncamento das Ruas Baía 
Blanca e Apalaches, Parque Novo Oratório; 2046/13 (3607) Requerimento com abaixo-
assinado de moradores da Rua São Camilo, Bairro Camilópolis, que solicitam 
recapeamento asfáltico em toda extensão daquela via; 2428/13 (3608) Indicação para 
recuperação das canaletas de captação de águas pluviais, posicionadas no entroncamento 
das Ruas João Ribeiro e Maria Ortiz, Bairro Campestre; 1670/13 (3609) Indicação para 
notificar o proprietário do terreno localizado na Rua Guerra Junqueira, Vila Humaitá, a 
promover as determinações da legislação municipal em seu imóvel; 1965/13 (3610) 
Indicação para vistoria em árvore posicionada defronte ao n. 78 da Rua Potirendaba, 
Parque João Ramalho. Após a leitura, as indicações foram encaminhadas e os 
requerimentos e a moção foram destinados para o final da Ordem do Dia desimpedida. 
Às 15h45min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PV PRB DEM PROS PDT PT SDD 
PRP PSB PTB PMDB]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) – Fala que na campanha eleitoral da Presidente Dilma o Pronatec foi muito 
divulgado e defendido, mas, passadas as eleições, a notícia é que os alunos e 
profissionais desse programa estão sendo prejudicados em função da não liberação da 
verba por parte do Governo Federal, bem como do Governo do Estado de São Paulo. Fala 
ainda que é necessário acompanhar de perto o andamento da área da educação no Brasil. 
Em seguida aborda a questão da iluminação pública que os Vereadores fizeram vistoria 
nas ruas cobrando da Administração a implantação do programa banho de luz que conta 
com o orçamento da iluminação pública e em vários bairros já se percebe a mudança 
ocorrida. Fala ainda que há necessidade de aplicar o dinheiro do fundo de trânsito na 
melhoria das vidas públicas, bem como com a educação do motorista para trazer mais 
segurança nas ruas. Finaliza pedindo que a Presidente Dilma libere o dinheiro do Pronatec 
para que os alunos não fiquem sem estudar e os professores não fiquem sem emprego. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Em primeiro lugar fala que tão logo a Presidente Dilma estabeleça a 
normalidade entre o Governo Federal e a Câmara Federal muitas pendências do Executivo 
serão equacionadas, pois o Pronatec é um dos programas prioritários e receberá sua 
devida importância. Em seguida fala que neste mês de abril Santo André está fazendo 462 
anos de existência e tem histórico muito bonito de luta das classes trabalhadoras e que 
ajudou a construir esta cidade em que temos orgulho de viver e mesmo enfrentando 
problemas o Governo Municipal vem inaugurando uma série de intervenções, de obras que 
vêm fortalecer tanto as questões relacionadas à área da saúde, bem como da educação, 
do lazer e da mobilidade. Salienta que no dia oito de abril foram inaugurados vários 
equipamentos no Parque Pignatari. Finaliza citando a inauguração de várias intervenções, 
que trarão qualidade de vida para os moradores de vários bairros da cidade. VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Registra que de fato a 
Administração, mesmo com toda dificuldade orçamentária, não está medindo esforços para 
construir ou reformar equipamentos que são muito importantes para a população de Santo 
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André. Em seguida retoma a questão da discussão do projeto das terceirizações pelo 
Congresso, pois se for aprovado sem as emendas necessárias será um retrocesso nos 
direitos trabalhistas no País, pois existem as empresas de terceirizadas que são sérias, 
mas existem muitas que existem somente para burlar a legislação trabalhista, os 
trabalhadores expostos e vão ter que ficar anos e anos lutando no Poder judiciário para 
obter seus direitos. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) – Na parte de publicidade do “Diário do Grande ABC” fala do 
licenciamento prévio de várias obras que vão acontecer na cidade e destaca as pontes 
Adib Chamas e a ponte da Santa Terezinha, que já têm investimento garantido, vão entrar 
em processo de licitação e que o Governo vem discutindo a possibilidade de construir uma 
ponte estaiada na alça do viaduto Adib Chamas para ser um cartão postal da cidade. 
Finaliza parabenizando o Executivo pela intervenção feita no posto do Centreville, pois 
ficou uma obra muito bonita, bem como pelas diversas ações executadas na cidade. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Fala que a 
cidade está tomada pelo mato e o valor do contrato da empresa responsável pela 
capinação e limpeza é muito alto e precisa urgente que a Administração tome 
providências. Fala da falta de médico no Bairro Santo Alberto na Unidade de Saúde da 
Família e solicita que o Secretário de Saúde interceda nessa questão para se contratar 
médicos para aquela unidade. Finaliza dizendo que tentou falar com o Secretário de Obras 
Paulinho Serra, não foi atendido e solicita ao mesmo que dê atenção aos problemas da 
cidade, como o problema dos buracos nas ruas, a falta de iluminação em muitos bairros, 
bem como cobre da empresa responsável pela capinação, limpeza e poda de árvores, pois 
a cidade está abandonada. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) – Parabeniza o Governo por diversas ações na cidade. Em seguida fala que 
esteve no último domingo na Unidade da Família no Bairro Centreville e presenciou o 
excelente trabalho de reforma e ampliação do local para dar condições melhores de vida 
para os moradores daquela comunidade. Fala ainda que de fato tem alguns problemas na 
cidade, mas que vem acompanhando o trabalho da Administração e acredita que muito 
ainda será realizado nesta gestão para atender de forma satisfatória a população. Finaliza 
justificando suas proposituras lidas no Pequeno Expediente. VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Comenta o aumento absurdo que 
houve nos parquímetros da cidade, acima da inflação, o que acarretou reclamação por 
parte da população, razão pela qual pediu informações ao prefeito a respeito, bem como 
seja justificado onde está sendo aplicado o dinheiro arrecadado. Considera também 
absurdo o aumento da conta de luz, sobre a qual incidem impostos e taxas, além da CIP – 
cobrança de iluminação pública, cuja contribuição também aumentou muito e pede 
informações sobre essa arrecadação e sua aplicação. Fala que fiscalizará também a 
limpeza da cidade. Lembra audiência pública sobre a empresa Uniks Comercial Eireli que 
forneceu kit escolar para a Secretaria de Educação, no valor de R$8 milhões e pregão no 
valor de R$6.085 milhões, sendo que no final da audiência a Administração ficou de 
encaminhar uma série de documentos para comprovar as informações passadas pelos 
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seus representantes, como nota fiscal, rol das empresas que participaram da concorrência, 
contrato celebrado com a empresa vencedora, parecer jurídico que embasasse o processo 
licitatório, cópia das atas homologando o objeto, comprovantes de pagamento a Uniks, 
dentre outras informações e documentos, e até hoje os documentos e as informações não 
foram encaminhadas para a Comissão de Educação da Casa, o que é uma falha do 
Executivo, prejudicando o trabalhos dos vereadores. Pela ordem, a Vereadora Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) comunica que foi informada que os 
documentos referentes às perguntas dos vereadores foram encaminhados à Presidência 
desta Casa. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) registra 
que foi definido na reunião que os documentos seriam encaminhados à Comissão de 
Educação da Casa e não à Presidência e que se a Presidência recebeu os documentos, 
deve repassá-los ao Plenário. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO 
CICOTE (DR. ALMIR CICOTE). VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) – Dando continuidade à fala do Vereador Luiz Zacarias, diz que a Prefeitura 
precisaria ter criado um grupo de trabalho especial para apurar e trazer informações a esta 
Casa, pois o Secretário de Educação veio à audiência pública, mas não está cumprindo os 
encaminhamentos tratados à época. Diz que seu requerimento ainda não foi respondido, e 
a única notícia que tem é do jornal de que o Ministério Público já entrou com ação. Finaliza 
dizendo que é preciso tratar esta Casa com prioridade. Pela ordem, o Vereador Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e diz que foi 
surpreendido com o aumento da tarifa da Zona Azul e lamenta nunca ter pedido prestação 
de contas sobre arrecadação e o que retorna para os fundos do município. Fala que é 
preciso verificar se a remuneração dos trabalhadores é justa e questiona o atual objetivo 
desse tipo de estacionamento, que inicialmente tinha a pretensão de ser rotativo. Sugere 
seja feito requerimento na próxima sessão solicitando todas essas informações, inclusive a 
respeito da empresa Estapar, que sempre administrou o serviço. Finaliza questionando a 
administração sobre providências na obra da Av. das Nações, uma vez que a Coop está 
aberta ao diálogo e acordo e o Executivo não se manifesta. Pela ordem, o Vereador 
Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e diz estar 
contemplado com as falas dos vereadores acerca da Zona Azul. Quanto aos secretários 
municipais, lamenta que estes continuem indisponíveis aos Vereadores, inclusive tem 
tentado falar com o Secretário Paulinho Serra e não consegue. Diz que os Vereadores 
representam o povo e é um desrespeito dos secretários a esta Casa. Parabeniza 
articulação do Sr. Arlindo. Comenta sobre seu requerimento de informações sobre os 
gastos com a obra na Chácara Pignatari, bem como com os gastos com a ciclovia e a 
manutenção. Diz que já assinou requerimento de instauração de CPI para apurar os gastos 
com a ciclovia e em relação à educação. Finaliza falando ao Secretário Paulinho Serra que 
sua postura com este Vereador e a Casa está lamentável. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA). Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote 
(Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e diz que, por conta do mês de 
aniversário da cidade, foi feita reinauguração do posto de saúde do Bairro Centreville, no 
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entanto, o que a população solicita há muito tempo é a ampliação e do ponto de vista do 
atendimento também, ou seja, o problema não é só estrutural, mas de falta de médicos e 
medicamentos. Fala que as obras do posto do Jardim Carla estão paralisadas há cerca de 
três anos, e muito dinheiro sendo gasto com reformas em outros postos, considera isso 
uma falta de administração do dinheiro público. Diz que o mesmo acontece com relação 
aos parques, pois muito foi gasto com o Parque Pignatari, enquanto o Parque Central está 
degradado e, com os eventos do dia 8 de abril, as condições ficaram piores. Sugere 
também restauração do Parque Guaraciaba, luta que encampará até o final de seu 
mandato. Sugere audiência pública relacionada ao convênio Santamália, o que considera 
um tipo de terceirização, e que está recebendo muitas reclamações dos servidores por 
conta da falta de estrutura, de médicos especialistas. Encerra dizendo que há muitas 
empresas terceirizadas prestando serviços na cidade e que muitas críticas são feitas aos 
Governos Estadual e Federal, mas o mesmo acontece em nossa cidade. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). Pela ordem, o 
Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e diz que há algumas sessões apresentou requerimento, de mesmo teor que os 
apresentados pelos Vereadores Edson Sardano e Toninho de Jesus, o qual solicita 
informações sobre a compra dos materiais escolares, valores, contratos e que recebeu na 
semana passada referidas informações e passará à Presidência para encaminhar aos 
demais gabinetes. Manifesta sua surpresa com o aumento da tarifa da Zona Azul, porque 
difere da proposta de estacionamento rotativo. São exibidas fotos do Projeto Jeda e 
registra pedido de doações de 3% do imposto de renda a serem destinados ao Fumcad, 
enviados a instituições da região que atendem crianças e adolescentes. Pela ordem, o 
Vereador Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, 
e corrobora com a indignação quanto ao aumento do estacionamento da Zona Azul e não 
entende como a administração pública permite um percentual de aumento como esse 
diante da crise de desemprego que vêm enfrentando a cidade. Fala que o Executivo 
precisa trazer informações a esta Casa sobre o tema. Acerca da falta de atendimento do 
Secretário Paulinho Serra às reivindicações do Vereador Bahia, coloca-se à disposição 
para realizar interlocução com o Secretário para que ele atenda o Vereador. Pela ordem, o 
Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e saúda 
o Fumaça pelo excelente trabalho que vêm realizando na cidade e, considerando boa 
votação no último pleito, certamente será eleito nas próximas eleições. Critica aumento da 
conta de luz para mais de 50%, pois no último ano de seu mandato, a Presidente Dilma 
havia dado desconto, mas agora precisava recuperar esse dinheiro. Acerca do debate 
levantando pelo Vereador Donizeti Pereira quanto à obra na Av. das Nações, diz que tem 
seu comércio estabelecido naquela região e questiona o valor gasto na obra e critica a 
forma como aquela obra está sendo levada, pois a Coop quer dialogar com a Prefeitura 
sobre a possibilidade de ceder área e facilitar a duplicação de referida avenida, no entanto, 
nem o governo anterior nem este estão interessados em resolver a questão. Solidariza-se 
com o Vereador Marcos Pinchiari no pedido de doação ao Projeto Jeda. Pela ordem, 
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Vereador Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e passa a palavra ao Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho) que fala considerar fundamental que o vereador tenha informações quando for 
tratar de um assunto. Registra que tem cópia do contrato do trabalho de Zona Azul, que é 
padrão, desde quando nasceu a Zona Azul serviço que considera o mais importante da 
cidade, pois permite socializar as vagas da cidade ao público. Fala que o vereador tem 
direito de saber para onde vai o dinheiro arrecadado pela zona azul, que é diferente do 
valor arrecadado pelos estacionamentos particulares, sendo que 7% vão para a 
sinalização e 7% vão para a educação do trânsito e, do valor líquido, 52,03% vão para o 
Fundo Municipal da Criança e do Adolescente. Comenta que apresentou projeto para que 
os estacionamentos particulares cobrem apenas pelo tempo de permanência do veículo no 
estacionamento e não a hora cheia. Prontifica-se a fornecer cópia do contrato da Zona 
Azul aos vereadores. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO). Pela ordem, o Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Edson 
de Jesus Sardano (Edson Sardano), o qual considera importante a questão da informação, 
pois quando não vem da forma correta e detalhada, suscita debate. Entende que deveriam 
informar quais instituições recebem recursos oriundos dessa arrecadação e quanto é 
destinado a cada uma delas. Vê como salutar o serviço da Zona Azul, porém é importante 
que os vereadores sejam informados sobre o sistema para poder esclarecer as dúvidas 
dos munícipes. Vê como inadmissível a cidade de Santo André não ter mecanismos para 
guinchar veículos estacionados irregularmente, por contar com apenas dois guinchos. 
VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) – Compara o preço 
cobrado pela Zona Azul de R$2 por hora com o preço praticado pelos estacionamentos 
particulares, que é de R$8 também por hora. Salienta que o serviço de Zona Azul objetiva 
a rotatividade de estacionamento por um preço mais barato. Reforça o que foi dito pelo 
Vereador Montorinho que do valor bruto arrecadado 7% vão para sinalização horizontal e 
vertical e outros 7% para educação no trânsito e, ainda, do valor líquido 52,03% vão para o 
Fundo Municipal da Criança e do Adolescente, entidade ligada ao CMDCA, responsável 
pelo conselho tutelar da cidade, sendo que a empresa que opera o serviço de Zona Azul 
fica com somente 47,97% do valor líquido. Justifica que o reajuste tem de ser de valor 
redondo, em virtude de trabalharem com moedas, cuja circulação já é escassa. Registra 
que no dia 08 de abril foi inaugurado o Parque Antonio Pezzollo, conhecido como Parque 
da Chácara Pignatari, onde foi feita grande reforma para atendimento das reivindicações 
dos moradores do 2º Subdistrito, que também terão mais segurança dentro do parque. 
Outra obra importante entregue foi a primeira etapa do Córrego Guaixaya, da Avenida das 
Nações, cuja obra recuperou a Avenida das Nações e contribuirá para o fim das enchentes 
naquela região. Às 17h35min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos 
Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), José Francisco de Araujo (José de 
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Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 
1º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 73/14, protocolo 012740, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera os arts. 13, 14 e 15 da Lei Municipal n 
8.887, de 10 de novembro de 2006, que dispõe sobre a criação de cargos e funções 
gratificadas no quadro da Prefeitura Municipal de Santo André. As Comissões de Justiça e 
de Finanças apresentaram o Parecer nº 31/14 opinando pela sua aprovação. Apresentada 
Emenda Modificativa, protocolo 003044. PROCESSO N.º 3.949/05 - quorum: M.A. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ITEM 2º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 03/15, 
protocolo 001578, encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera a Lei nº 9.122, de 31 
de março de 2009, que institui o Programa de Parcerias Público-Privadas no Município de 
Santo André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO 
N.º 879/09 - quorum: 2/3 [APROVADO POR DEZESSETE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); 
ausentes: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte)]. Às 17h40min, passa-se à EXPLICAÇÃO PESSOAL: VEREADOR 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Retomando o assunto que tratou durante o 
Grande Expediente, deixa claro que se depender de sua vontade, secretário não vai 
mandar mais na Câmara, pois já teve a indicação de uma pessoa que irá atendê-lo. Não 
entende por que o secretário não quer atender os vereadores, que são os representantes 
do povo. Critica o secretário por recapear somente o Bairro Jardim, deixando os demais 
bairros, em especial, os da periferia, abandonados. Acredita que o Bairro Jardim não vá 
votar no secretário, se for candidato, por ter se unido ao PT. Lembra que é preciso ter 
humildade e que no Governo Aidan também tinha secretário que se comportava como se 
fosse o prefeito. Deixa claro que não quer mais conversa com secretário. Nada mais 
havendo a tratar, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a 
presente sessão às dezessete horas e cinquenta minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, 
Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada 
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conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na 
sessão ordinária subsequente a esta. 
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